

Hintergrund zur

Copa Camisa Roxa

Was ist Capoeira?

Capoeira entstand in Brasilien vor über 300 Jahren aus den Kampf- und Verteidigungstechniken der afro-brasilianischen Sklaven. Sie tarnten ihren Kampf als Tanz und schufen so die Grundlagen und Traditionen, aus denen sich Capoeira entwickelte.

Heute ist Capoeira brasilianischer Nationalsport und immaterielles Weltkulturerbe. Sie wird in unzähligen Akademien und Schulen in- und außerhalb Brasiliens unterrichtet.

Copa Camisa Roxa

Der Capoeira Cup findet jährlich in Salzburg statt und ist dem Großmeister Camisa Roxa – Edvaldo Carneiro e Silva – gewidmet (1944–2013). Camisa Roxa galt als herausragender Capoeirista und Wegbereiter der zeitgenössischen Capoeira. Er war zudem als Theaterproduzent tätig und prägte mit dem Musik- und Tanzensemble „Brasil Tropical“ weltweit die brasilianische kulturelle Identität außerhalb Brasiliens. Camisa Roxa, geboren in Jacobina, Bahia, Brasilien, war jahrelang in Salzburg ansässig. Sein Sohn Valdo Silva (BR/AUT) veranstaltet den Cup gemeinsam mit dem Verein Capoeira Sportunion.

Weitere Information zu Camisa Roxa unter www.camisaroxa.com

Workshops | Oficinas

Die unterschiedlichen Kurse im Rahmen der Copa Camisa Roxa bilden den Kern der Veranstaltung. Das Programm folgt dem Standard, den Camisa Roxa bei seinen zahlreichen Veranstaltungen verwendet hat. Künstler aus verschiedenen Bereichen geben ihr Wissen über die brasilianische Kultur an die kommende Generation weiter. Durch die abwechslungsreichen Kurse und Kursleiter entsteht eine spannende, einnehmende und herzliche Atmosphäre, die auf die gesamte Veranstaltung ausstrahlt.

Oft sind einige Kurse für das Laienpublikum kostenlos zugänglich. Bitte informiert euch im Programm.

Formatura | Zeremonie zur Meisteranerkennung

Den Höhepunkt der Copa Camisa Roxa 2025 bildet die Formatura – die Verleihung des Meistertitels – an Valdo Silva Carneiro e Silva. Es handelt sich um eine öffentliche Zeremonie, bei der das Meister-Diplom, die Meister-Kordel und weitere Symbole dem zukünftigen Meister überreicht werden.

Dieser festliche Akt wird vor Publikum vollzogen. Die Familie, Freunde und Schüler sowie weitere Meister sind präsent. Voraussetzung für die Meister-Verleihung sind mindestens 20 Jahre theoretische und praktische Arbeit mit Capoeira, sowie die Erfüllung der entsprechenden Kenntnisse und

Praxisformen, die oft in Form von Prüfungen abgelegt werden. Außerdem muss der zukünftige Meister von einem älteren Meister ernannt werden. Dieser begleitet den neuen Meister durch die Vorbereitungen und den Akt der Formatura. Die Formatura gehört zu den höchsten Festlichkeiten in der Capoeira-Welt. Der ehrwürdige Mestre Santana aus São Paulo, Brasilien, hat die Einladung angenommen und sich bereit erklärt, die Patenschaft der Formatura von Valdo zu übernehmen.

Wettbewerbe I Competições

Der Wettbewerb bietet den Freizeit- und Leistungssportlern der Capoeira die Gelegenheit, sich zu treffen, sich zu messen und ihre Leidenschaft zu feiern. Der Wettbewerb unterteilt sich grob in Freizeitsportler und Leistungssportler. In der Kategorie „Fun“ hat jeder die Gelegenheit, im sicheren Rahmen ohne Beurteilung mitzumachen. Die Leistungssportler können in der Kategorie „Performance“ unter vorgegebenen Regeln ihr Können zeigen.

Die Alterseinteilung in der Kategorie Performance erfolgt in Kinder ab 8 Jahren, Jugendliche ab 12 Jahren und Erwachsene in den jeweiligen Leistungsgruppen. Eine Besonderheit des Wettbewerbs ist, dass Kinder von 8 bis 12 Jahren nicht gegeneinander antreten, sondern im Rahmen des Punktwettbewerbs versuchen, die maximale Punktzahl von 10 zu erreichen. Jugendliche ab 12 Jahren treten unter ähnlichen Regeln wie Erwachsene an, jedoch ohne Körperkontakt. In der Fortgeschrittenen-Kategorie der Erwachsenen kann es zu leichtem Kontakt kommen.

Die Veranstaltung hat sich in den letzten Jahren zu einem Fixpunkt in der Community entwickelt und möchte die Sportkultur der Stadt Salzburg bereichern.

Brasilianische Nacht I Noite Brasileira

Die Noite Brasileira bietet allen Teilnehmern und Brasilien-Freunden die Möglichkeit, die brasilianische Kulinarik mit Live-Musik zu genießen. Die Veranstaltung findet am Samstagabend in ansprechendem Ambiente statt. Der Preis beinhaltet den Eintritt, die Unterhaltung und das Abendessen.

Ein Abend, den sich Brasilien-Freunde nicht entgehen lassen sollten. Weitere Infos und Reservierungen siehe Programm!

Kordelverleihung I Batizado & Troca de Cordas

Seit über 25 Jahren veranstalten wir in Salzburg und Umgebung die Tradition der Kordelverleihung als Abschluss und wichtiges Element der Capoeirakurse. Die Kordelverleihung teilt sich grob in Batizado (Initiationsfest) und Troca de Cordas (Kordelwechsel).

Das Batizado ist ein Fest voller Freude und Glücksgefühle. Die neuen und die fortgeschrittenen Capoeiristas demonstrieren ihr Können und ihren Fortschritt dabei vor Publikum. Viele Schüler freuen sich schon seit ihrem ersten Training auf den Tag des Batizados.

Neu: Die Kordelverleihung wird ab sofort zweimal im Jahr abgehalten und bietet somit den Teilnehmern (insbesondere Anfängern), die die Anforderungen (Kenntnisse, Teilnahme und Alter) erfüllen, die Möglichkeit, die Kordel semesterweise zu wechseln.

Weitere Infos zum Batizado & Troca de Cordas unter:
<https://novocapoeira.at/festa-junina-batizado/>